



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Asoban reporta nivel de liquidez ‘razonable’ para atender demanda de dólares de clientes

La Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban) reportó que se cuenta con un nivel de liquidez “razonable” para atender la demanda de dólares en el país, pese a la reducción en la provisión de la moneda estadounidense.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/asoban-reporta-nivel-liquidez-razonable-atender-demanda-dolares-clientes/20240227000051938222.html>

Los depósitos en dólares disminuyeron de 4.132 millones en 2022 a 2.946 millones en 2023, informa Asoban

La Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban) reportó un descenso en los depósitos en dólares. De 4.132 millones en 2022, el año pasado se llegó a 2.946 millones. La cifra demuestra “el esfuerzo de la banca en la devolución de \$us 1.186 millones” a sus clientes, se lee en un boletín de la entidad.

Fuente Original: <https://brujuladigital.net/economia/-asoban-depositos-en-dolares-disminuyeron-de-4132-millones-en-2022-a-2946-millones-en-2023>

Cierre de Banco Fassil y demanda de dólares marcaron al sistema financiero en 2023

Los indicadores oficiales sobre resultados del sistema financiero en 2023, que registran menores créditos y depósitos, fueron provocados por el cierre del Banco Fassil y la demanda de dólares que empezó en el primer trimestre de la pasada gestión. La banca aplicó medidas prudenciales para lidiar con este contexto complejo, de acuerdo con declaraciones del secretario ejecutivo de la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban), Nelson Villalobos. Asimismo, señaló que el sector bancario mostró resiliencia en un contexto desafiante que transita el país, y para la presente gestión continuarán con la aplicación de medidas prudenciales. Dijo que el 2023 el sector se ha caracterizado por una sucesión de algunos eventos, como la intervención del Banco Fassil, en abril y el aumento de la demanda de dólares por parte del público, desde mediados de febrero del año pasado.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/27/cierre-de-banco-fassil-y-demanda-de-dolares-marcaron-al-sistema-financiero-en-2023/>

Banca registra contracción en créditos y depósitos, pero afirma estar solvente

A diciembre de 2023, los depósitos se redujeron en 29 por ciento, mientras que la cartera de créditos experimentó una contracción del 1,1 por ciento (306 millones de dólares), debido a la escasez de dólares y la intervención al ex Banco Fassil S.A., según un informe de la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban). La entidad asegura que el sistema financiero nacional muestra "fortaleza y solvencia".

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240227/banca-registra-contraccion-creditos-depositos-pero-afirma-estar>

Carpinteros y ebanistas exigen acciones contra el flagelo del contrabando de muebles

En un congreso celebrado en Sucre los días 24 y 25 de febrero, representantes del sector de la carpintería y ebanistería de Bolivia se reunieron para abordar los desafíos que enfrenta su industria.

Fuente Original: <https://erbol.com.bo/econom%C3%ADa/carpinteros-y-ebanistas-exigen-acciones-contra-el-flagelo-del-contrabando-de-muebles>

Aparthotel Camino Real cierra sus puertas en La Paz, tras de 30 años de servicios

Los propietarios del Aparthotel Camino Real informaron que luego de tres décadas dejarán de operar en La Paz, sede de Gobierno. La decisión fue revelada en un comunicado a través de sus redes sociales.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/aparthotel-camino-real-cierra-sus-puertas-en-la-paz-tras-de-30-anos-de-servicios_357949

ECONOMÍA

Bonos en dólares: venta inicia hoy en el Banco Unión, BCB y Ganadero; oferta rige hasta agosto

La venta de bonos en dólares emitido por el Banco Central de Bolivia (BCB) está disponible a partir de hoy, 27 de febrero, de forma inicial en tres entidades bancarias del país con vigencia de seis meses, hasta el 30 de agosto.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bonos-dolares-venta-arranca-hoy-3-bancos-oferta-disponible-30-agosto/20240227100110938235.html>

Bonos del BCB en dólares se venderán desde este martes a una tasa máxima de 6,50% por tres años

Finalmente, tras mantener largas reuniones entre el Banco Central de Bolivia (BCB) y la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban) se llegó a un acuerdo para la emisión de bonos en dólares a cargo del BCB.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/bonos-del-bcb-en-dolares-se-venderan-desde-este-martes-a-una-tasa-maxima-de-650-por-tres-anos_357965

Los bonos que lanzará el BCB serán libres del ITF y con inversión “rentable y segura”, asegura el Gobierno

Los bonos en dólares que emitirá el Banco Central de Bolivia (BCB) estarán libres del Impuesto a las Transacciones Financieras (ITF) y garantizarán una “inversión rentable y segura”, informó el ministro de Economía, Marcelo Montenegro en una entrevista con el canal estatal Bolivia Tv y reproducida por la agencia ABI.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/los-bonos-que-lanzara-el-bcb-seran-libres-del-itf-y-con-inversion-rentable-y-segura-asegura-el-gobie_357915

Según Economía, el dólar ‘paralelo’ está bajando y se cotiza hasta en Bs 7.15

El ministro de Economía y Finanzas, Marcelo Montenegro, aseguró este lunes que según reportes e investigaciones de esa cartera el dólar paralelo (que se vende en el mercado negro) está bajando y se cotiza hasta en Bs 7.15.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/02/26/segun-economia-el-dolar-paralelo-esta-bajando-y-se-cotiza-hasta-en-bs-7-15/>

El dólar en el mercado paralelo tiende a subir y el Gobierno dice que está en descenso

El precio del dólar tiende a subir en el mercado paralelo, de 8,40 a 8,60 bolivianos la unidad, a pesar de las declaraciones del ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, quien afirmó que hay descenso.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/economia/el-dolar-en-el-mercado-paralelo-tiende-a-subir-y-el-gobierno-dice-que-esta-en-descenso>

El dólar también empieza a bajar en el mercado paralelo de Sucre

El mercado paralelo de la divisa norteamericana en Sucre comenzó la semana con precios a la baja, pues de estar cada dólar por encima de Bs 9, para este lunes los librecambistas lo ofrecían hasta en Bs 8.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240227_el-dolar-tambien-empieza-a-bajar-en-el-mercado-paralelo-de-sucre.html

YPFB destina 67% de fondos a exploración y explotación

Durante 2023, YPFB invirtió \$us 539,74 millones (MM) en exploración, explotación, distribución, transporte, plantas e industrialización, refinación, almacenaje y comercialización de hidrocarburos, pero fueron las dos

primeras áreas las que concentraron el 67% del total de la inversión.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240227_ypfb-destina-67-de-fondos-a-exploracion-y-explotacion.html

El Gobierno apunta a ampliar el universo de 1.500 importadores directos de combustible

El Gobierno nacional apunta a ampliar el número de importadores directos de combustibles, principalmente diésel, facilitando los trámites y autorizaciones ante la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH). Para ello, a partir de este martes, 27 de febrero, autoridades del Ministerio de Hidrocarburos, YPFB y la ANH se reunirán con proveedores internacionales e interesados en la compra directa, para explicar los mecanismos y la logística de importación.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-apunta-a-ampliar-el-universo-de-1500-importadores-directos-de-combustible_357909

Sector energético requiere cambios para reactivar actividad exploratoria

Ante la caída de la producción de gas, y los resultados inciertos todavía del plan de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), el ministro de Hidrocarburos y Energía, Franklin Molina, dijo que se requieren cambios estructurales en el sector energético para reactivar la actividad exploratoria.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/27/sector-energetico-requiere-cambios-para-reactivar-actividad-exploratoria/>

Contrabandistas camuflan celulares y artefactos entre chuños en un minibús

La Aduana Nacional comisó más de 1.000 celulares de contrabando, equipos que eran transportados camuflados en dos minibuses y un bus, además de 772 equipos de computación, en operativos de control rutinarios desarrollados en Viacha, Achica Arriba y El Alto.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/contrabandistas-camuflan-celulares-y-artefactos-entre-chunos-en-un-minibus>

La modificación de la Ley de Pensiones persigue dos objetivos fundamentales

El viceministro de Pensiones y Servicios, Franz Apaza, reiteró que el proyecto de Ley de Modificación a los

Límites Solidarios busca dos objetivos principales: incrementar las pensiones y fortalecer las fuentes de financiamiento.

Fuente Original: <https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/la-modificacion-de-la-ley-de-pensiones-persigue-dos-objetivos-fundamentales>

POLÍTICA

Arce: Hay malos asambleístas que primero quieren que se apruebe sus leyes políticas

A un día de la reinstalación de la sesión de la Cámara de Diputados para el tratamiento de los proyectos de ley de los créditos externos y las leyes 073 y 075, el presidente Luis Arce señaló este lunes que existen “malos asambleístas” que primero quieren que se apruebe leyes políticas que les preocupa y no los créditos que benefician al pueblo.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/26/arce-hay-malos-asambleistas-que-primero-quieren-que-se-apruebe-sus-leyes-politicas/>

Lima y Huaytari descalifican proyectos de ley antiprórroga; hoy reanudan debate

La Cámara de Diputados convocó a sesión para continuar hoy el tratamiento de los proyectos de ley sobre créditos internacionales y prórroga en el Órgano Judicial, en medio de las polémicas declaraciones del ministro de Justicia, Iván Lima, quien descalificó estas últimas porque, dijo, una ley no puede anular o estar por encima de una declaración constitucional.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240227/lima-huaytari-descalifican-proyectos-ley-antiprorroga-hoy-reanudan-debate>

Diputados reinstalará la sesión a las 14.00 para debatir créditos y prórroga, de acuerdo al orden del día definido

Con orden del día ya definido, la Cámara de Diputados reinstalará a las 14.00 del martes la 57 sesión ordinaria para continuar con el debate de los seis proyectos de ley referidos a los créditos y los otros dos vinculados (073 y 075) a la prórroga de mandato de los altos cargos del Órgano Judicial y del Tribunal Constitucional Plurinacional.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2024/02/26/diputados-reinstalara-la-sesion-a-las-14-00-para-debatir-creditos-y-prorroga-de-acuerdo-al-orden-del-dia-definido/>

“Arcistas” buscan aprobar créditos y remitir a la ALP tema de prórroga

La Cámara de Diputados reinstalará a las 14.00 de hoy la quincuagésima séptima sesión ordinaria, para continuar el debate de los restantes seis proyectos de ley sobre créditos y dos vinculados a la prórroga de mandato en el Órgano Judicial y el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), informó el presidente de Diputados, Israel Huaytari.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arcistas-buscan-aprobar-creditos-remitir-alp-tema-prorroga/20240227000053938214.html>

Diputada de CC advierte que este martes volverán a priorizar leyes antiprórroga en el orden del día

La diputada de Comunidad Ciudadana Mayra Zalles advirtió este lunes que, en la próxima sesión de la Cámara de Diputados, programada para este martes, volverán a pedir la consideración del orden del día para priorizar la tratativa de las leyes antiprórroga.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/diputada-cc-advierte-que-martes-volveran-priorizar-leyes-antiprorroga/20240226220230938174.html>

Ya son cinco los postulantes a magistrados a 13 días del plazo

La Comisión Mixta de Constitución, Legislación y Sistema Electoral de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) ya tiene inscritos a cinco postulantes para la preselección de candidatos para las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240227/ya-son-cinco-postulantes-magistrados-13-dias-del-plazo>

Juan Ramón Quintana: “estamos siendo gobernados por una pandilla de autoprorrogados”

El exministro de la Presidencia, Juan Ramón Quintana, acusó presidente Luis Arce, a los parlamentarios ‘arcistas’ y al ministro de Justicia de estar detrás de la autoprorroga de magistrados; asimismo, acusó al gobierno de Arce de ejecutar un golpe de estado político contra la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240226/juan-ramon-quintana-estamos-siendo-gobernados-pandilla-autoprorrogados>

Entorno de Morales lo ve como un político obsoleto

Tras las polémicas declaraciones emitidas por el jefe del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, en las que califica a su ex vicepresidente Álvaro García como su enemigo, el diputado por la alianza Comunidad Ciudadana (CC), Alberto Astorga, aseguró que el entorno del exmandatario ya lo ve como un político obsoleto y carente de proyección para los comicios de 2025.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/02/27/entorno-de-morales-lo-ve-como-un-politico-obsoleto/>

Defensor pide trasladar a Camacho a Santa Cruz; Gobierno habla de otras alternativas

El defensor del Pueblo, Pedro Callisaya, pidió que se cumpla con la orden judicial y se traslade a Luis Fernando Camacho desde el penal de Chonchocoro de La Paz hasta el de Palmasola de Santa Cruz para que participe de la audiencia virtual por el llamado 'caso Decretazo'.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/caso-decretazo-defensor-pide-trasladar-camacho-santa-cruz-gobierno-habla-otras-alternativas/20240226194851938155.html>

OTROS

Senamhi emite nueva alerta para La Paz, Oruro y Potosí

Una nueva alerta naranja de lluvia con tormenta eléctrica fue emitida este lunes por el Servicio Nacional de Hidrología y Meteorología (Senamhi) que probablemente afectará a los departamentos de La Paz, Oruro y Potosí.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20240227_senamhi-emite-nueva-alerta-para-la-paz-oruro-y-potosi.html

La Paz: Hay varias casas al borde del colapso

Los vecinos están en alerta por la crecida del río Irpavi. Temen que sus viviendas se desplomen y prácticamente ya no duermen porque temen que el río los sorprenda. Incluso una parte de la avenida en Callapa ha desaparecido por la fuerza del agua. "Estamos de emergencia. Todos los días clamamos a la Alcaldía para que traiga las maquinarias, pero nunca llegan, protestan los vecinos.

Fuente Original: https://elposi.net/nacional/20240227_la-paz-hay-varias-casas-al-borde-del-colapso.html

Lluvias: suspenden clases en Pando, La Paz y Potosí por riadas e inundaciones

El ministro de Educación, Édgar Pary, informó que la afectación de las lluvias e inundaciones afectó las actividades escolares en varias regiones de Pando, La Paz y Potosí, causando incluso la suspensión de actividades educativas en varios colegios.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lluvias-suspenden-clases-pando-paz-potosi-riadas-inundaciones/20240227105949938237.html>

Cobija: declaran emergencia por inundaciones y prevén mayor presupuesto para damnificados

En medio de evacuaciones y atención a damnificados, se declaró emergencia en Cobija debido a las inundaciones a causa del desborde del río Acre. También se procedió con la modificación presupuestaria para ayudar a los damnificados.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cobija-declaran-emergencia-inundaciones-preven-mayor-presupuesto-damnificados/20240227092451938232.html>

EDITORIALES

Un Acuerdo pragmático en la dirección correcta

El Acuerdo celebrado en días pasados entre la Confederación de Empresarios Privados y el Gobierno, ha despertado en muchos sectores confianza y en otros el escepticismo de que el problema de la crisis monetaria y financiera se pueda resolver con las diez medidas acordadas por las Cámaras empresariales nacionales y los Ministerios de Economía y Finanzas, de Planificación del Desarrollo y de Desarrollo Productivo.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a-un-acuerdo-pragmatico-en-la-direccion-correcta_357982

Acuerdo gobierno y privados no es suficiente para evitar el desastre

Las medidas acordadas entre el gobierno y los empresarios para revertir la falta de dólares parecen ser interesantes, las cuales deben ser analizadas para determinar si serán efectivas o no ante la actual coyuntura económica, que demandará tiempo para su resolución, porque es crítica y compleja.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/02/27/acuerdo-gobierno-y-privados-no-es-suficiente-para-evitar-el-desastre/>

Plantas de biodiésel, una alternativa

El Gobierno y empresarios acordaron una ruta común para reactivar la economía a través del «Acuerdo económico, productivo y empresarial», el cual prioriza 10 puntos. En ese sentido, se estableció la inversión y producción privada y pública de biodiésel, contando actualmente con la construcción de dos plantas estatales, una en Santa Cruz y otra en El Alto.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/voces/2024/02/27/plantas-de-biodiesel-una-alternativa/>



Página de Noticias CEPB (<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook